

ENCUENTROS DE NEGOCIOS, FORMACIÓN, PREMIOS Y CENAS:

Las celebraciones del mes de la minería en Chile

Abrir nuevas oportunidades para las empresas, establecer compromisos sociales con la comunidad y fomentar el interés en la industria son algunos de los objetivos de la nutrida agenda de eventos que ofrece agosto para el ecosistema minero.

BÁRBARA LICHNOVSKY

Cuenta la historia cristiana que en el siglo XV, San Lorenzo era un diácono del Papa Sixto II quien, antes de ser ejecutado por órdenes del emperador, le encomendó proteger los tesoros de la Iglesia. San Lorenzo los enterró, y cuando las autoridades se los pidieron, presentó a los más vulnerables de Roma como los verdaderos tesoros de la Iglesia, lo que le significó ser quemado vivo.

Se dice que el hecho de haber enterrado los tesoros, elaborados con metales preciosos, es lo que lo relaciona directamente con el trabajo que a diario realizan los mineros.

En su homenaje, en Chile cada 10 de agosto se celebra el Día del Minero, que fue establecido oficialmente por decreto en 1984 y ratificado por ley en 2009, con el fin de destacar la relevancia histórica y económica de la minería, tanto a nivel regional como nacional. Hoy, la conmemoración se ha extendido a todo el mes de agosto.

PRIMERAS ACTIVIDADES

Las iniciativas comenzaron entre el 5 y 9 de agosto, cuando la Sociedad Nacional de Minería (Sonami) convocó a diversos actores de la industria a conversar, de manera *online*, sobre los desafíos y oportunidades de la mediana minería en el desarrollo del país. Casi en paralelo, el 7 y 8 de agosto, más de 40 compañías mineras se reunieron en Valparaíso a conversar directamente con proveedores; y la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA) organizó más de mil reuniones y ruedas de negocios con 600 proveedores, exponiendo sus proyectos a las empresas del rubro.

La comuna de Combarbalá, en la Región de Coquimbo, fue el escenario de las celebraciones centrales del Día del Minero, organizadas por la Sonami el sábado 10 de agosto, con la presencia de diversas autoridades del sector a nivel nacional y regional, encabezadas por la ministra de Minería, Aurora Williams. Ahí se entregaron los premios "San Lorenzo", que reconocen a personas y empresas que hayan realizado un aporte destacado a la actividad, liderando en algún tema específico o efectuando una contribución sobresaliente al desarrollo.

Los galardones recayeron en el pequeño productor de Combarbalá Iván Bruna; en Minera El Espino, de la Sociedad Punta del Cobre (Pucobre), por un plan de inversión de US\$ 750 millones de aquí al 2026 (de los cuales ya hay US\$ 250 millones invertidos), y en Minera



El acto central del Día del Minero se realizó en Combarbalá, con amplia participación de la comunidad.



La fiesta comunitaria "Jugando a ser Minera y Minero", se realizará el 24 de agosto en Calama, y el 31, en Antofagasta.



El Presidente Gabriel Boric encabezará la Cena Anual de la Minería.

Teck Carmen de Andacollo, por un proyecto de retiro de relaves mineros desde el centro de Andacollo.

El 14 de agosto la AIA realizó el seminario "Neurodiversidad: TEA-TDHA y otras condiciones del neurodesarrollo", dirigido a profesionales y técnicos de la educación parvularia, con el fin de construir una industria más inclusiva.

LO QUE SE VIENE

Además, la AIA invitó a la Cena de Negocios Mineros, este jueves 22, en la explanada de las Ruinas de Huanchaca, Región de Antofagasta, donde se entregarán premios a actores que han aportado al desarrollo sostenible del sector.

Una de las actividades más atractivas de la AIA será la fiesta comunitaria y gratuita "Jugando a ser Minera y Minero" en Calama, el 24, y en Antofagasta, el 31 de agosto. Para fomentar el interés en el rubro, los más pequeños disfrutarán de robótica, entrenamiento con lentes de realidad virtual y actividades inclusivas, entre otras. Asimismo, las empresas asociadas firmarán un compromiso para apadrinar jardines infantiles.

Casi al finalizar el mes, el Ministerio de Minería realizará el 9º Congreso Internacional de Minería de Tarapacá (CIMIT

2024). Bajo el eslogan "Innovando para un futuro sostenible", se efectuarán seminarios, ruedas de negocios y una feria laboral.

Y como cierre, el jueves 29 Sonami invitó a la tradicional Cena Anual de la Minería, que encabezará el Presidente de la República, Gabriel Boric.

EN EL RESTO DEL MUNDO

A nivel global la actividad minera se conmemora en diversas fechas. En general, el 4 de diciembre es considerado el Día Mundial de los Mineros, en homenaje a Santa Bárbara, patrona y protectora en varios países. En el pueblo minero de oro de Kalgoorlie, Australia, habrá un festival en su honor, con un desfile de empresas, personas y maquinaria, que honrarán también a aquellos que murieron

desempeñando la actividad.

En México, el Día Nacional del Minero es el 11 de julio, aunque hay otras tradiciones, como la peregrinación de dueños, mineros y familias a la Basílica Nuestra Señora de Guanajuato, el último domingo de mayo.

En Perú, la conmemoración se realiza el 5 de diciembre, con una serie de eventos para reconocer la contribución de los mineros al desarrollo del país.

En tanto, en Argentina el Día Nacional de la Minería es el 7 de mayo, en conmemoración de la sanción de la primera Ley de Fomento Minero en 1813.